# ADORACION NOCTURNA FEMENINA ESPAÑOLA



CORDOBA

Boletín Diocesano

**BOLETIN Nº. 345** 

FEBRERO 2016

# PARA RECORDAR

¿Qué pensaríamos del miembro de una familia que solo asiste a la boda y el entierro de sus miembros, pero no asiste a las demás celebraciones familiares: Bautizos, cumpleaños, navidades, etc?

Así nosotras, como miembros vivos de ANFE, tenemos el deber en, cuanto nos sea posible, de asistir a cuanto se organiza: Retiros, Asambleas, Jornadas, Vigilias extraordinarias, etc.

Depende del amor, Dios no nos fuerza, nos ama. Esta asistencia es fundamental para nuestra formación y también como alimento espiritual que fortalece y vivifica nuestra vida de adoradoras y hace crecer nuestra Asociación. ¿Verdad que nos sentimos como renovadas con más fervor, más entusiasmo después de asistir a alguno de estos actos comunitarios?





<del>la de sia na nia de sia de nia de nia</del>

Si deseas pertenecer a la Adoración Nocturna Femenina, puedes llamar al 957 23 57 71, con mucho gusto te informaremos. Para ver nuestras actividades puedes visitar nuestra página web:

www.anfecordoba.com

# CARTA QUE LA PRESIDENTA NACIONAL DE ANFE HA DIRIGIDO A TODAS LAS PRESIDENTAS DIOCESANAS, CON MOTIVO DEL FALLECIMIENTO DE ANGELITA REYES

### Queridas amigas:

Deseo comunicaros, que en el día de la Adoración de los Magos, Angelita Reyes ha pasado a disfrutar de una adoración permanente en la presencia del Padre. Ha sido para ella un gran regalo de Reyes, después de estos últimos años de sufrimiento.

Para las que no tuvisteis la suerte de poder conocerla, os doy unas breves pinceladas para que podáis saber lo que Angelita significó para nuestra familia de ANFE. Fue Presidenta Diocesana de Córdoba desde el año 1969 y estuvo hasta noviembre del 2001 en que consideró que debía dar paso a otra adoradora, y no quiso presentarse más. Durante los años que prestó su servicio en la Diócesis fundó 25 secciones. En la Comisión Permanente entró a formar parte en el año 1977 y permaneció hasta el 2002, siendo en esos años Responsable de las Jornadas Nacionales de Formación. Anteriormente al 77 ejercía ya como Delegada de la zona Sur, y prestó este servicio hasta que el mismo dejó de tener su función en ANFE.

No tengo espacio en una carta para poner todos los recuerdos y anécdotas que tengo junto a ella, y que ahora vienen a mi memoria y a mi corazón. Mi primer encuentro con ella fue en Comillas, en las primeras Jornadas Nacionales de Formación a las que yo asistía, y a pesar de que me puso a limpiar como una loca nada más llegar sin conocerme de nada, ya que la casa estaba hecha un desastre, me sedujo desde el primer minuto su presencia. Todavía recuerdo en esas Jornadas como nos contó su viaje a Rusia, del que acababa de llegar, intentando explicar al ruso de la aduana que le abrió la maleta el manual y objetos religiosos que llevaba en ella; o como contaba el hambre que había pasado en el primer Pleno que se había celebrado en Oviedo. Así fue, que en el siguiente Pleno celebrado en mi Diócesis, casi se indigesta!!! ....Es que Córdoba!!!! Cordobesa de pro, cuantas veces se lo decía cuando presumía, no sin razón, de ANFE de Córdoba....y la Providencia hizo que en su ciudad me eligierais Presidenta Nacional por primera vez.

Os puedo garantizar que poseía el mejor archivo de ANFE, que se pueda tener, y lo mejor de todo es que casi siempre lo llevaba consigo. Así, cuando en las reuniones de la Comisión Permanente se quería hacer referencia a algún acuerdo tomado, o queríamos saber los temas tratados en Jornadas, Angelita "tiraba" de sus carpetas y en un abrir y cerrar de ojos nos daba los datos

precisos y "consisos". Cuanto nos reíamos por su gracia y acento. Hay frases que quedarán ya en la historia de ANFE como de Angelita, y que yo, al igual que muchas, seguimos hoy repitiendo recordándola siempre... "Tenemos que ser cauces y no diques"... "algunos sacerdotes se creen los amos del cortijo".... Cuantas fiestas en nuestras Jornadas Nacionales, yo nunca había visto mover un sombrero cordobés como ella lo movía bailando el Vito. Nuestro S. Pelayin que compartíamos... y qué decir de aquella "prenda" tan suya que todas recordamos....lo dicho, tengo para escribir un libro.

Pero lo verdaderamente importante es que ha llevado y defendido ANFE por toda España. ¡Cuántas Diócesis del sur están hoy funcionando gracias a ella! Siempre dispuesta a echar una mano en todas las Diócesis que la necesitaban, con su conocer y guerer a esta asociación que llevaba grabada en su ADN.

Querida Angelita, no te olvides de esta "familia" que fue causa de tus alegrías y desvelos, y de todas las que te quisimos. Nosotras tengámosla presente en nuestras Vigilias, ya que ella será una valedora de ANFE desde el cielo.

Un fuerte abrazo

Presidenta Nacional de ANFE



Tenéis que perseverar en la oración y el ayuno. Ayunar a pan y agua, los miércoles y viernes. Podéis comenzar absteniéndoos de las comidas o del desayuno, vosotros veréis la forma en que podéis comenzar poco a poco a hacer vuestros ayunos. No os preocupéis por la falta de alimento, no moriréis.

Vivimos en un mundo en que todos comen compulsivamente, como adicción, por eso hay tantas enfermedades, porque la gente come y come. El ayuno purifica el alma, el ayuno permite tener dominio sobre vosotros mismos, fruto del Espíritu Santo.

"La Iglesia Católica olvidó el ayuno. Por la oración y el ayuno hijitos, podéis obtener cualquier cosa". ¿Deseáis la conversión de alguien de vuestra familia?, poneos a orar, a ayunar y veréis el cambio. Por supuesto, Jesús lo había dicho en el Evangelio a sus discípulos, cuando se quejaron ante Él: "no hemos podido sacar este demonio. Y Jesús dijo: hay demonios que solamente salen con la oración y el ayuno".

La Virgen en Medjugorje



El Papa Francisco se reunió el 31 de diciembre con los niños cantores (Pueri Cantores), en el Aula Pablo VI. Luego de algunas canciones entonadas por los niños, el Pontífice fue anotando en un cuaderno las preguntas que hacían los menores para luego responderlas de manera espontánea. Una de estas fue "¿nunca se enfada?".

"Sí, me enfado, ¡pero no muerdo!", respondió el Papa, provocando las risas de los niños. "Las veces que me enfado, cuando alguien hace una cosa que no está bien, me viene un poco (de enfado). Pero me ayuda a detenerme el pensar en las veces que yo he hecho enfadar a los demás. Y pienso y me pregunto: ¿Hice enfadar a alguien? Eh sí, tantas veces. Entonces no tienes derecho de enfadarte".

"Pero éste hizo..." Sí, pero si éste hizo aquella cosa que es mala, que no es buena llámalo y háblale como hermano, dialoga como hermano, dialoga, dialoga. Pero sin enfadarse, porque la rabia es venenosa, te envenena el alma".

"Tantas veces -dijo- he visto niños y jóvenes espantados ¿Por qué? Porque los padres, o en la escuela les gritan. Y

cuando uno está enfadado y regaña hace mal, hiere: regañar a otro es como dar una cuchillada al alma, no hace bien esto. ¿Lo entendieron bien?

Yo me enfado, si, algunas veces me enfado, pero me ayuda pensar

en las veces que hice enfadar a otros, esto me serena un poco, me deja un poco más tranquilo. Enfadarse es algo que hace mal no solo a otra persona, te hace mal a ti mismo, te envenena. Hay gente, que seguramente conocen, que tienen el alma amarga, siempre con amargura, que viven enfadados. ¡Parece que todas las mañanas se lavan los dientes con vinagre para estar asi enfadados! Gente que es asi... es una enfermedad.

"se comprende, si hay una cosa que no me gusta, me enfado un poco. Pero esto, la costumbre de enfadarse, la costumbre de gritar, la costumbre de regañar a los otros ¡esto es un veneno!, insistió Francisco.

Por ello les dijo: "Les pregunto, y cada uno responda en su propio idioma: ¿cómo era el alma de Jesús, dulce o amarga?. ¡Dulce!" respondieron los niños.

Era dulce, ¿por qué? -insistió el Papa-Porque cuando se enfadaba esto no llegaba a su alma, era sólo para corregir, y después volvía a la paz".

Aciprensa



La Cuaresma, es un tiempo privilegiado para repasar nuestra meta en la vida que está junto a Dios el Sumo Bien y fortalecernos para no caer en tentaciones que nos aparten del camino.

Reflexionemos sobre las tres tentaciones más comunes.

#### 1.- La Tentación del Consumo.

Es bueno trabajar para conseguir el pan de cada día y demás necesidades básicas, sin olvidarse de destinar siempre una parte para guienes lo necesiten realmente. Pero no tenemos que aceptar el engaño de creer que la felicidad está en tener muchas cosas. El ser humano, no importa la edad que tenga, necesita del amor de Dios su Padre, de ese Dios que ha hablado y que tiene algo que decirnos. Y mientras los hombres no hayan oído su Palabra v mientras no traten de vivirla, se sentirán desconformes o infelices por más que lo tengan todo. Querido Dios danos tu gracia para amar tu Palabra y que al cumplirla podamos mejor, acumular tesoros en el cielos.

#### 2.- La Tentación del Poder.

¡Cuántas veces, a través de la historia, grupos humanos, naciones, gobiernos,

ejércitos o partidos políticos han intentado aprovecharse de los cristianos, de la Iglesia, de Dios, para llevar a cabo sus propios proyectos! Y nosotros mismos, ¿no rezamos muchas veces el Padre Nuestro al revés?:

"Padre nuestro que estás en el cielo, hágase MI voluntad." Es decir, nos colocamos en el centro, nos hacemos dios, en el lugar de Él. ¡Y cuántos hombres se apartan así de Dios, porque no les ha obedecido! Querido Dios danos tu gracia para aceptar tu Voluntad, que siempre será por nuestro bien, aunque lo veamos después.

#### 3.- La Tentación de la Idolatría.

No solos paganos adoraban a los ídolos. En nuestro mundo de hoy hay muchos ídolos levantados: Desde el gran ídolo del dinero que adoramos todos, un poco más... o menos, nuestra apariencia, personas del espectáculo, etc. ante los cuales le rendimos culto con nuestro tiempo, nuestra atención, nuestro interés. Todos esos dioses pasajeros hacen que poco a poco, y quizás sin darnos cuenta, nos vayan incapacitando para arrodillarnos ante el único y verdadero Dios. Querido Jesús dame tu gracia para imitar tu Fidelidad y dar a cada cosa y a cada persona su debido lugar, así reinarás en mi corazón junto con el amor Padre y el Espíritu Santificador.

Padre Nicolás Schwizer

# Acuerdos del Pleno del Consejo Nacional de ANFE Barcelona 7/8 Noviembre 2015

 Partiendo del lema de las Jornadas de Formación de este año, 'El rostro de la Misericordia", y sintiéndonos Iglesia viva que quiere "primerear" la Misericordia salvadora y redentora de Dios,

#### SE ACUERDA:

- 1.1 Enfocar los Temas de Reflexión sobre la Bula de convocatoria de este Año Jubilar Extraordinario de la Misericordia, que el Papa Francisco ha regalado a toda la Iglesia, para que ese amor Misericordioso de Dios sea conocido, celebrado y vivido en todos nuestros Turnos y testimoniado en nuestras vidas.
- 1.2 Continuar con el recuadro de los esquemas litúrgicos para las celebraciones de las vigilias de cada mes.
- Para mayor efectividad, y con el fin de poder disponer cuanto antes de los datos que en cada momento se solicitan a las diócesis,

#### SE ACUERDA:

- 2.1 Que todas las diócesis envíen a Mª Teresa Blanco, Secretaria Nacional de ANFE, las Memorias anuales de actividades con los datos correspondientes desde el 1 de Julio del año anterior al 31 de Junio del año en curso, haciendo constar en la misma el número de Secciones, Turnos, adoradoras activas y adoradoras honorarias.
- 2.2 Que los boletines de inscripción para las Jornadas Nacionales de Formación de todas las asistentes y Consiliarios se envíen a Milagros Blasco, Presidenta de Osma-Soria y responsable, junto con Mª Asunción de la Rasilla, de dichas Jornadas.
- **3.** El Consejo Nacional seguirá destinando el **0,7**% de su presupuesto a obras de caridad y justicia social, tal como se acordó en el Pleno de Segovia (1994),

#### SE ACUERDA:

- 3.1 Destinar el signo del **0,7**% de este año, a través de Caritas Nacional, para los refugiados que llegan a España.
- 3.2 Se destinará también un donativo especial con el mismo fin, a través también de Caritas Nacional.
- **4.** Volvemos a insistir en el acuerdo nº 3 de la Asamblea de Toledo (2014), recordando nuestro compromiso de ser **adoradoras nocturnas**, respondiendo a lo que la Iglesia nos confió y espera de nosotras.

#### SE ACUERDA:

- 4.1 Que todas la Presidentas diocesanas revisen cómo se celebran las Vigilias ordinarias en sus Turnos y Secciones, visitando los mismos para poder corregir las posibles desviaciones y horarios de celebración, aunque ello suponga cerrar algún Turno o Sección, y lo comuniquen posteriormente al Consejo Nacional.
- **5.** Cumplido por la CP el acuerdo 2.2 de la Asamblea de Ávila (2014), sobre un primer repaso de la Carpeta de Iniciación con el fin de estudiar posibles cambios, después de explicar al Pleno la reflexión realizada,

#### **SE ACUERDA**

- 5.1 Crear un material, dirigido a iniciar a toda persona que quiera pertenecer a ANFE, en donde se explique de una manera clara y directa nuestras notas esenciales: asociación, Eucaristía, adoración, en la noche, femenina, etc.
- 5.2 Toda ANFE se compromete al estudio de dicho material durante un curso, lo que nos ayudará a hacer revivir en todas 'el amor primero", recuperando el espíritu de exigencia que nos lleve a responder generosamente a la vocación a la que hemos sido llamadas y convocadas.



El alma que comienza a tener vida interior aprecia el tesoro que lleva en su corazón y cada día evita con más esmero la entrada en el alma de imágenes que imposibiliten o entorpezcan el trato con Dios. No se trata de «no ver» —porque necesitamos la vista para andar en medio del mundo, para trabajar, para relacionarnos—, sino de «no mirar» lo que no se debe mirar, de ser limpios de corazón, de vivir sin rarezas el necesario recogimiento. Y esto al ir por la calle, en el ambiente en el que nos movemos, en las relaciones sociales. Mirada limpia no sólo en aquello que se refiere directamente a la lujuria —que ciega para los bienes sobrenaturales, e incluso para los auténticos valores humanos—, sino en otros campos que también caen dentro de la «concupiscencia de los ojos»: afán de poseer ropas, objetos, determinadas comidas o bebidas... La lámpara del cuerpo es el ojo. Si tu ojo es sencillo, todo tu cuerpo estará iluminado. Pero si tu ojo es malicioso, todo tu cuerpo estará en tinieblas.

¡Qué pena si alguna vez –por no haber sido delicadamente fieles en esta materia— en vez de ver el rostro de Cristo con claridad vislumbráramos sólo una imagen desdibujada y lejana! Examinemos hoy en nuestra oración cómo vivimos esa «guarda de la vista», tan necesaria para la vida sobrenatural, para ver a Dios. Quien no tiene esa mirada limpia, su visión es borrosa y frecuentemente deforme.

(P. Fdez.Carvajal)



Más que ser un cauce para expresar sentimientos y tener momentos emotivos, más que ser un espacio para adquirir unos valores sociales y tomar conciencia de la realidad para comprometerse, la liturgia expresa otras realidades más altas, más nobles, más elevadas.

Aquí entra en juego otro aspecto más de su naturaleza teológica que nos permite comprender mejor qué es la liturgia, celebrarla correctamente y vivirla con hondura espiritual. Porque ésta es, y no otra, la perspectiva de la liturgia que buscó el Concilio Vaticano II con la Constitución sobre liturgia. Tal cual: ¡sólo hace falta leerla, estudiarla y aplicarla de verdad, sin suponer que hay un "espíritu" de la liturgia que cada cual recrea a su antojo!

Siendo la liturgia hoy la obra de la redención de Cristo, el modo en que Cristo comunica su redención, la constitución Sacrosanctum Concilium continúa afirmando: "Contribuye en sumo grado a que los fieles expresen en su vida, y manifiesten a los demás, el misterio de Cristo y la naturaleza auténtica de la verdadera Iglesia" (SC 2).

1. Los fieles cristianos, cuando se sumergen en la liturgia y participan de verdad (interiormente) son transformados y sus vidas cambian. Es una transformación real que se produce por la gracia de los sacramentos, por la gracia con el encuentro con Cristo Redentor, y que se produce de día en día, avanzando de gracia en gracia, de celebración en celebración. Así, de forma amplia, se puede entender el concepto "ex opere operato": la gracia actúa siempre en los sacramentos, transformando al hombre. Con palabras del Catecismo:

"Los sacramentos obran ex opere operato (según las palabras mismas del Concilio: "por el hecho mismo de que la acción es realizada"). es decir, en virtud de la obra salvífica de Cristo, realizada de una vez por todas. De ahí se sigue que "el sacramento no actúa en virtud de la iusticia del hombre que lo da o que lo recibe, sino por el poder de Dios" (Santo Tomás de Aguino, S. Th., 3, q. 68, a.8, c). En consecuencia, siempre que un sacramento es celebrado conforme a la intención de la Iglesia, el poder de Cristo y de su Espíritu actúa en él y por él, independientemente de la santidad personal del ministro" (CAT 1128).

Esta gracia será más eficaz y fructuosa si el hombre coopera y colabora, no cerrándose sino abriéndose al don de Dios en la liturgia. Esto es el "ex opere operantis": la parte humana que debe estar bien dispuesta para la liturgia con la conversión, arrepentimiento, estar en estado de gracia, devoción, recogimiento, disponibilidad, escucha, ofrecimiento, adoración. De nuevo, con palabras del Catecismo: "los frutos de los sacramentos dependen también de las disposiciones del que los recibe" (CAT 1128). La transformación del hombre se realiza por la gracia, con esa conjunción, de distinto nivel, del "ex opere operato" y del "ex opere operantis". En la liturgia es donde los fieles son realmente transformados.

Pero sin la liturgia, sin la gracia, no hay transformación posible. Sería soñar, y equivocarse, que el hombre se baste a sí mismo, que él pueda cambiarse mediante sus esfuerzos, buenos propósitos y compromisos apostólicos y sociales (esto es lo que se llama pelagianismo)... y que la liturgia sería un añadido, algo superpuesto pero no imprescindible ni realmente importante.

Javier Sánchez Martínez, pbro. Parroquia S.Juan y Todos los Santos (Trinidad)



Visita en la iglesia de Le Fresne.

¡Ojalá pudieras ver mi Esplendor en el Tabernáculo! mi Potencia y mi Dulzura. ¡Y la corte de honor amorosa con que me rodean mis ángeles! ¡Cuáles no serían tus sentimientos de respeto y de anonadamiento! Y tus deseos crecerían con un renovado ardor, pues verías claro que todo lo que no es mi Amor no vale nada.

Comprenderías que el más grande placer sería para ti el causarme placer a Mí. Ni siquiera serias capaz de ver algo que no sea Yo. Porque Yo Soy el Atractivo, el Encanto y el Encantador que lo da.

Yo Soy el Cielo. "Adora, en unión de todos los santos, este Cielo que Soy Yo en el Tabernáculo. Ama con ellos. Canta y alaba. Nunca será demasiado, pues Yo Soy el Autor de todo cuanto tienes y Yo te he dado todo lo que poseo en Méritos. Tú no los conoces. Sólo los conoce el Padre. Y has de saber que si fuera necesario, Yo volvería a empezar.

Dame cada día una alabanza nueva; que tu pensamiento siga ahondando sin cesar en mis Tesoros escondidos e infinitos. Y que tus descubrimientos enciendan en ti un fuego desconocido. De manera que digas: "¡Eras Tú, mi Señor! ¿Cómo es que no lo había yo entendido? Porque lo mejor de mí eres siempre Tú."

Libro: El y yo



### 3. Corregir al que se equivoca.

Muchas veces nos enojamos o reímos cuando vemos a algún hermano equivocarse, y nos olvidamos que no somos perfectos e inevitablemente nos equivocaremos también.

Pensemos, ¿nos gustaría que se rieran de nosotros?, definitivamente NO, así que, cuando alguien se equivoque corrijámoslo con amor fraternal para que no lo vuelva a hacer.

## 4. Perdonar al que nos ofende.

¡Que difícil!, tanto que Jesús nos dice que debemos perdonar 70 veces 7, es decir, SIEMPRE. Además en el Padre Nuestro, nos pone la condición de PERDONAR NUESTROS OFENSAS, COMO NOSOTROS PERDONAMOS A LOS QUE NOS OFENDEN. Así que, a perdonar, perdonar, perdonar...

#### 5. Consolar al triste.

Jesús nos ha dicho: "Dichosos los que lloran porque serán consolados". El consuelo de Dios, por medio de su Es-

píritu Santo, nos consuela. Pero, además, Dios se vale de nosotros para consolar a los demás. No se trata de decir: no llore, sino de buscar en las Escrituras, las palabras que mejor se adecúen a la situación. En los salmos podremos encontrar esa palabra de consuelo que requerimos, por eso, es conveniente recitarlos y meditarlos constantemente.

# 6. Sufrir con paciencia los defectos del prójimo.

¡Que fácil es ver la paja en

el ojo del prójimo y no vemos la viga en el nuestro! Cuando seamos capaces de disimular los defectos de nuestro hermano, estaremos colaborando en la construcción del Reino

de nuestro hermano, estaremos colaborando en la construcción del Reino del Señor. Tengamos paciencia con los ancianos, los niños, el vecino, el compañero de trabajo y ellos la tendrán con nosotros, en nuestros defectos.

# 7. Rogar a Dios por los vivos y los difuntos.

Cuando escucho a mis hijos orar pidiendo a Dios por nosotros, por sus hermanos, por sus compañeros de escuela y por sus abuelitos ya fallecidos, me siento agradecido de saber que muchos elevan una oración al Creador por mi y por mis familiares o amigos que se me adelantaron a la casa del Padre. Cada oración es una intercesión, y el Señor nos pide que oremos unos por otros para mantenernos firmes en la fe, así como El oró por Pedro para que una vez confirmado, le ayudara a sus hermanos.

Católico de Javier



LOGOTIPO DE LA JMJ EN CRACOVIA 2016

El logotipo de la Jornada Mundial de la Juventud que se celebrará del 25 de julio al 1 de agosto de 2016 en Cracovia, tiene tres colores: azul, rojo y amarillo, los tres colores de la ciudad de Cracovia.

Está enmarcado en un recuadro rojo que representa el mapa de Polonia. En el centro, en amarillo, hay un punto que es la ciudad de Cracovia. La protagonista es la cruz, que representa a Jesucristo. La luz de la Divina Misericordia sale de ella en azul y rojo, los colores de la pintura "Jesús confío en ti". Está además relacionado con el

lema del evento: "Bienaventurados los misericordiosos".

El 15 de enero 2014 se abrió oficialmente el concurso para elaborar el logotipo. Las ganadoras son dos jóvenes polacas que hicieron el diseño en el Vaticano, después de la canonización de Juan Pablo II.

También se ha dado a conocer la oración oficial centrada en la Divina Misericordia y en la que se pide la intercesión de la Virgen y de San Juan Pablo II, patrón de la JMJ Cracovia 2016.

# ORACIÓN DE LA JMJ

«Dios, Padre misericordioso, que has revelado tu amor en tu Hijo Jesucristo y lo has derramado sobre nosotros en el Espíritu Santo, Consolador, te encomendamos hoy el destino del mundo y de todo hombre". Te encomendamos en modo particular los jóvenes de toda lengua, pueblo y nación.

Guíalos y protégelos en los complejos caminos de hoy y dales la gracia de poder cosechar abundantes frutos de la experiencia de la Jornada Mundial de la Juventud de Cracovia.

Padre celestial, conviértenos en testigos de tu misericordia. Enséñanos a llevar la fe a los que dudan, la esperanza a los desanimados, el amor a los indiferentes, el perdón a quien ha obrado el mal y la alegría a los infelices.

Haz que la chispa del amor misericordioso que has encendido dentro de nosotros se convierta en un fuego que transforme los corazones y renueve la faz de la tierra. María, Madre de Misericordia, ruega por nosotros. San Juan Pablo II, ruega por nosotros».



El día 2 de febrero celebra la Iglesia el Día de la Vida Consagrada. Esta es la experiencia profunda y compartida de quienes le han dicho **Si** al Señor, porque sólo en El, se encuentra el tesoro que se anda buscando. Dios tiene un sueño para cada persona consagrada. Dios es el Sueño que colma nuestro corazón y llena nuestra vida.

Decía Antonio Machado: Anoche cuando dormía soñé ¡bendita ilusión! que una fontana fluía dentro de mi corazón. Dí: ¿por qué acequia escondida, agua,

vienes hasta mí, manantial de nueva vida en donde nunca bebí? Anoche cuando dormía soñé ¡bendita ilusión! que una colmena tenía dentro de mi corazón; y las doradas abejas iban fabricando en él, con las amarguras viejas, blanca cera y dulce miel.... Anoche cuando dormía soñé ¡bendita ilusión! que era Dios lo que tenía dentro de mi corazón.

La Vida Consagrada es Sueño de Dios. Cada uno de los Institutos de Vida Consagrada tiene un origen y un mismo fin: Amar a Dios y morar con El eternamente.

Llegado el momento, tendremos que responder por cada día, cada hora y cada minuto que haya durado nuestra vida mortal. Que vuestros conventos sean lugares donde se ame a Dios por encima de todo. Que el ruido del mundo no os llegue a perturbar. El demonio intenta introducir el mundo moderno en vuestras casas ¡no permitáis que lo consiga! Sean fieles a sus reglas. Ahí está el éxito de vuestras congregaciones y el Señor enviará nuevas vocaciones.

Desde las páginas de nuestro boletín, felicitamos a nuestras queridas hermanas religiosas de ANFER.

La Presidenta Diocesana



Dice el Libro de los Proverbios: "Pasé por el campo del perezoso: todo malezas, todo descuido. Un poco dormir, otro poco dormitar y otro poco mano sobre mano descansando, y le llegará la miseria como un correo, sin equivocarse de destinatario" (Pr 24, 30). Es necesario tratar de combatir el vicio de la pereza porque este defecto no solamente nos impide llegar a la santidad, sino que nos va entregando poco a poco en manos de los enemigos de nuestra salvación. Los romanos decían que el mejor remedio para vencer la pereza es "hacer en cada momento lo que se debe hacer, y hacerlo bien hecho". Y una santa recomendaba a sus dirigidas: "Que Dios al vernos obrar pueda decir: 'Muy bien".

El Combate Espiritual



En el libro primero de la obra magna de "El Hombre-Dios", de María Valtorta, hace Jesús un comentario con respecto al pasaje donde el apóstol Juan se encuentra por primera vez con Jesús. Una meditación que viene muy bien para los tiempos que estamos viviendo.

«El grupo que me encontró era numeroso. Pero uno sólo me reconoció, el que tenía el alma, el pensamiento y el cuerpo limpios de toda lujuria. **Insisto en el valor de la pureza**. La castidad es la fuente de claridad de pensamiento. La virginidad afina y conserva la sensibilidad intelectual y afectiva hasta la que sólo quien es virgen lo sabe.

Se puede ser virgen de muchos modos. Por la fuerza, sobre todo entre mujeres que no han podido casarse. Así deberían serlo también los hombres. Pero no lo es. Esto está mal porque una juventud sucia antes de tiempo por la concupiscencia no podrá producir sino un cabeza de familia enfermo en el sentimiento y con frecuencia en el cuerpo.

Existe la virginidad voluntaria, o sea la de quienes se consagran al Señor en un arranque de generosidad. iOh hermosa virginidad! ¡Sacrificio aceptable a Dios! Pero no todos saben permanecer en aquel candor de lirio, que está firme

en su tallo enhiesto al cielo, ignorante del fango que hay en el suelo, abierto tan sólo a los besos del sol de Dios y a sus rocíos

Hay quienes permanecen fieles materialmente a lo hecho, pero infieles lo son en el pensamiento con el que lamentan y desean lo que han sacrificado. Estos tales, no son vírgenes, sino a medias. Si la carne está intacta, el corazón no lo está. El

corazón fermenta, bulle, exhala humos de sensualidad tanto más refinada y exquisita cuanto más es el fruto del pensamiento que la acaricia, la alimenta y la hace crecer continuamente en ideas de cosas ilícitas no sólo para quien es libre, sino con mayor razón para quien ha hecho votos. Entonces se produce la hipocresía del voto, en la que existe la apariencia pero falta la realidad.

En verdad os digo que entre el que viene a mí con un lirio deshojado por la imposición de un tirano, y el que viene con un lirio que materialmente no está ajado, pero que guarda la baba de una sensualidad amada y cultivada para llenar con ella las horas de soledad: llamo "virgen al primero y "no virgen" al sequndo.

Al primero le doy la corona de virgen y la doble corona del martirio por la carne herida y por el corazón que sangra por esa mutilación "no querida".

El mundo se burla de los puros. Los impuros los rechazan. Juan Bautista fue la víctima de la lujuria de dos obscenos. Y si el mundo tiene todavía algo de luz, se debe a los puros que hay en el mundo. "Bienaventurados los puros de corazón porque verán a Dios".



El Cabildo Abierto era una modalidad extraordinaria de reunión de los pobladores de las ciudades durante la colonización española, en caso de emergencias o desastres. Además de la institución municipal y autoridades, en este caso, estaban convocados también los vecinos. Este tipo de Cabildo tenía un papel decisivo, actuando como órganos de participación popular con capacidad para destituir a las autoridades y establecer gobiernos autónomos. La reunión solía celebrarse en el recinto del Cabildo o en algún templo parroquial.

En el caso de Puente Genil la urgencia y desesperación de la población ante la terrible epidemia de Peste detectada en 1648, hace que el día seis mayo de 1650 el Consejo examine una comisión despachada por el alcalde de Estepa, por la cual la Villa vecina cerraba todo contacto de mercancías y personas con la Puente de Don Gonzalo y el mismo día solicitan al Duque envíe médico y cirujano para la curación de los enfermos. La respuesta es inmediata. El domingo ocho de mayo se examina en Cabildo la declaración de los médicos y se ordenan las medidas sanitarias oportunas.

El mismo día que el consejo examina la declaración de los médicos reconociendo la enfermedad, se convoca a los vecinos a un Cabildo Abierto en que se votó a María Santísima de la Concepción Patrona de la Villa.

El Voto coincidía con el momento más grave de la epidemia. Ponen sus esperanzas en la Santísima Virgen "con todas las cláusulas, requisitos y solemnidades", y a partir de este momento, 8 de mayo de 1650, surge la pronta recuperación de la Villa. En tan solo un mes se pide a los médicos publiquen la salud y disponen la celebración de una fiesta en acción de gracias a la Purísima.

La imagen de la Virgen fue coronada canónicamente el día 9 de mayo de 1987 por el obispo de Córdoba Monseñor don José-Antonio Infantes Florido, teniendo lugar dicho acto religioso en el barrio de las Cantarerías a cuyo efecto fue levantado un altar en el lugar. El Decreto de la Coronación se firmó el día 7 del mismo mes.

Notas de la Cofradía



¡Qué diferente sería, quizás, nuestra vida y el trato con nuestros prójimos, si estuviéramos bien convencidos de que Dios nos mira constantemente, que no nos pierde de vista ni por un instante!

Porque muchas veces nos olvidamos por completo que en todo momento estamos en presencia de Dios y actuamos mal, o no todo lo bien que deberíamos actuar.

Hagamos el propósito de habituarnos a tener siempre presente que estamos ante la faz de Dios, y que nada de lo que hacemos, decimos, pensamos o dejamos de hacer, escapa a su Vista, y que el Señor nos premiará por todo lo bueno que hacemos, pero también castigará lo malo que obramos.

¡Cuántos pecados evitaríamos si pensáramos más en la presencia de Dios en todas partes! ¡Qué distinto sería nuestro trato con los demás! ¡Qué diferentes serían, tal vez, nuestros negocios y trabajos, porque haríamos esto o lo otro, no porque nos esté vigilando nuestro patrón, sino porque es el mismo Dios quien nos vigila! No estafaríamos a ninguno, no solamente por miedo a la ley humana, sino porque Dios nos está viendo y nos castigaría, en este mundo o en el venidero. Y no creamos que Dios haga la "vista gorda" como se dice, es decir, no vayamos a creernos que Dios pasará por alto algún gesto, alguna acción que hagamos, porque ya el Señor ha dicho en su Evangelio que serán juzgadas hasta las mínimas palabras.

Y quien diga que el hacer pensar que Dios nos vigila, es como meter miedo a las personas, en realidad lo importante siempre es evitar el pecado; y si con pensar en ello, nosotros pecamos menos, entonces ¡bendito pensamiento!

No estamos solos. Jamás estamos solos, sino que Dios está con nosotros, en todas partes, con todas las personas y lleva cuenta de nuestras buenas obras y de nuestros pecados.

**Dicen los santos:** "Mira que Dios te mira, mira que te está mirando, mira que vas a morir, mira que no sabes cuándo". Así que sería muy fructífero para nosotros el tener siempre en la mente y el corazón, que Dios nos ve, y de ese modo tengamos un freno para pecar, y en cambio un gran impulso para hacer el bien a todos y en todas partes, tanto solos como acompañados.

Sitio Santísima Virgen

¿Qué hay que hacer cuando estamos delante del Señor? Estar ante el Señor, hablarle, no pensar en otra cosa más que en Él.

Tenemos que cortar la rutina en nuestras celebraciones, siempre hay algo que descubrir en lo mismo que hemos leído varias veces. No digamos: "eso ya lo sé, ya lo he leído"; quizás después de haber leído una lectura o un salmo muchas veces, descubramos algo que antes no habíamos caído en la cuenta por nuestra rutina.

La Misericordia es el amor con que nos mira el Señor. El Papa es seducido por la misericordia. Él dice: "soy un pecador en quien el Señor ha puesto sus ojos". Un hombre seducido por Dios es un hombre libre.

A Mateo el Señor lo miró con amor y era un corrupto. ¿A cuántos hemos mirado nosotros con amor? Cuando la gente

nos ve mirar con amor a los demás, ¿se preguntan por qué hacemos eso? Es un buen testimonio silencioso.

Si sólo saludamos a los que queremos, ¿qué mérito tenemos? La misericordia es llevar el amor al extremo. Este es el extremo al que Jesús quiere que lleguemos.

Cuando acabe el año de la Misericordia, hemos de preguntarnos ¿cómo ha cambiado mi vida? ¿Cómo he llevado a cabo la nueva evangelización?

La nueva evangelización es ir a hablar con esa persona que antes iba a Misa y ahora no va. Preguntarle qué le pasa, por qué no va. Hablarle del amor y de la misericordia del Señor, que Él la espera. Pueden ser mi cuñado, mi sobrino, mi hermano, un amigo, etc. Procurar acompañar a esta persona que, quizás, lo esté pasando mal, quizás esté pasando por una mala experiencia en la Iglesia. Este año es un año para que demos misericordia.

¡Dichosos los misericordiosos porque alcanzaran misericordia! Ser duro de corazón te pone mala cara y no es ros-

NOTAS

DE LAS

**JORNADAS** 

NACIONALES

tro de misericordia.

La misericordia es como un extintor para apagar nuestros pecados. Cuanta más misericordia tengamos con el hermano más misericordia obtendremos de Dios.

Cuándo vamos a la adoración ¿pienso a quién voy a adorar? ¿Pienso que Él viene?

Después de la Comu-

nión hay que hacer un silencio largo. Las personas que protestan por estos silencios es una reacción de un pueblo que no entiende. Los silencios son muy importantes, tanto en la Misa como en las vigilias de adoración.

Vivimos en un mundo materializado, queremos tener de todo, y cuanto más nos aferramos a lo material vamos teniendo menos espíritu.

Cuando descubras lo que el Señor te ha amado y te ama, encontrarás más sentido en el sacramento de la Reconciliación.

l oli

# **ORIENTACIONES PARA LA** REALIZACIÓN DE LA **VIGILIA**

• Tiempo litúrgico: TIEMPO ORDINARIO TIEMPO DE CUARESMA (a partir del día10)

• Liturgia de las Horas: ¿Qué semana nos toca?

Del 1 al 5	4ª semana Tiempo Ordinario	Domingo IV	Manual pág. 171 (*151)	
Del 6 al 9	5 <sup>a</sup> semana Tiempo Ordinario	Domingo I	Manual pág. 47 (*29)	
<b>Día 10</b> (11 y 12)	Miércoles de Ceniza Usaremos el mismo esquema del 1 <sup>er</sup> Domingo de Cuaresma			
Del 13 al 19	1ª semana de Cuaresma	Domingo I	Manual pág. 47 y 243 ss. (*29 y 211 ss.)	
Del 20 al 26	2ª semana de Cuaresma	Domingo II	Manual pág. 87 y 243 ss. (*69 y 211 ss.)	
Del 27 al 29	3ª semana de Cuaresma	Domingo III	Manual pág. 131 y 243 ss. (*111 y 211 ss.)	





Sin duda la fe nos lleva a un encuentro personal: Dios asumió nuestra carne mortal para hacerse el encontradizo con nosotros; nuestra historia no le es ajena, en medio de los caminos de nuestra existencia Él siempre se manifiesta: como al apóstol Pablo camino de Damasco. Dentro de nuestro propio corazón encontramos la respuesta a tantas preguntas: "¡Tarde te amé, hermosura tan antigua y tan nueva! Tú estabas dentro de mí y por fuera te buscaba y me lanzaba sobre el bien y la belleza creadas por ti" (San Agustín).

En el corazón, en nuestra propia vida. Ese es el sitio preferido de Dios: muy dentro de nosotros. Por eso, del corazón –decía- es de donde nace la impureza (Cf. Mc 7). Una vida soberbia, engreída, avariciosa, sólo engendra

tristeza y soledad. En cambio, un corazón lleno de Dios contagia vida, entusiasmo, alegría, entrega. No deja indiferente.

Al comenzar este mes la Cuaresma, iniciamos también nuestra peculiar e ineludible etapa de *desierto*: descubrir realmente si es sólo Dios el que inunda nuestro corazón y si, siendo convocados a este año especial de gracia por el Papa Francisco, su rostro es siempre de misericordia.

Ponemos nuestra atención estos dos meses, en los números 6 al 9 de la carta del Papa convocando a este Año de la Misericordia. Reflexionamos y centramos nuestro estudio en qué y cómo es Dios. El ser de Dios: cómo lo vivimos, experimentamos, sentimos, percibimos. Y cómo lo transmitimos.

Las preguntas brotan inmediatamente: ¿Vivimos una relación personal? ¿La fe es encuentro? Dios se revela en la misericordia y en el perdón, expresión de su omnipotencia: nosotros la concebimos como poder absoluto. Para Dios existen "poderes humanos" que Él no quiere: sumisión, prepotencia, privilegios, dignidades, precedencias... Y así el relato evangélico (Mt. 20, 17-28) es claro cuando la madre de los Zebedeos se acerca a Jesús para preguntarle sobre el futuro de sus hijos, sobre su recompensa por haberlo dejado todo y seguirle: los "puestos o cargos o privilegios"; la respuesta de Jesús es contundente "que no sea así entre vosotros". Una Iglesia libre, pues, de poderes humanos, que pone todo su empeño en servir, en hacerse la encontradiza de las necesidades de la sociedad: que, en expresión del papa Francisco, no se encierra en las sacristías, sino que sale a la calle, especialmente en las periferias existenciales.

Es propio de Dios usar misericordia, el amor es lo que le "hace grande". La grandeza del servicio, del amor desmedido. Lo que nos hace grandes es nuestra forma de amar. No es signo de debilidad, sino cualidad de su omnipotencia: sólo así se entiende el Nuevo Testamento: En la debilidad está la fuerza (Cf. 2Cor 12). ¿Cuáles son nuestros miedos, temores? ¿Nos refugiamos en los títulos, en las apariencias, en los privilegios? ¿Nos da el dinero la felicidad que no conseguimos o lo utilizamos para amortiguar la ausencia de Dios?

"En la debilidad está nuestra fuerza" Es incomprensible para nuestra sociedad. Dios: aquel que está presente, cercano, providente, santo y misericordioso. Así deberíamos sentir, conocer y tratar

a Dios. Está ausente al que no le importas; está lejos el que pasa de ti, al que tu vida le da igual.

"Paciente y misericordioso", así se vivía en el Antiguo Testamento. Dios y el pueblo es un binomio constante. Dios que se enfada, que recrimina, que muestra ira y castigo. El Dios de Jesucristo no es ese: hemos mostrado con nuestras actitudes un Dios que no es el de Jesucristo. El ser misericordioso se constata en cada página del Antiguo Testamento: siempre dispuesto. "Moisés entraba en la tienda del tabernáculo en oración v cuando salía le veían el rostro resplandeciente" (Ex. 34, 29): resplandor de Dios en nosotros. El contacto con Dios nos transforma, nos hace diferentes, porque nos provecta sobre los demás: semblante externo y actitudes internas.

Rezamos con el Salmo 103: perdona, cura, rescata, te corona de gracia y misericordia. Es el ser de Dios. En el Salmo 146 se expresa: libera a los cautivos, abre los ojos a los ciegos... protege, sustenta. En un mundo indiferente, de desigualdades sociales tremendas, de indiferencia radical frente a los pobres y marginados, Dios conoce el sudor y el polvo de los inmigrantes. Sus temores y deseos... "Ha llegado a Dios el clamor del pobre".

La misericordia no es abstracta, sino realidad concreta: amor de Padre que se conmueve hasta sus entrañas. Amor visceral, desde lo más íntimo, como algo natural, que le sale de dentro, de lo más profundo del corazón. ¿Se nota la sinceridad en nuestro corazón? ¿Vivimos de apariencias? ¿Vivimos disimulando? En Dios no existe hipocresía. Lo que dice lo hace.

En el número 7 de su carta el Papa nos invita a reflexionar sobre el Salmo 136: "porque es eterna su misericordia". Es un salmo para profundizar, para repetirlo en el corazón. Porque no se puede decir otra cosa, es una constante: no podemos proclamar otra verdad mayor. Nos brota directamente del corazón... Podemos componer este salmo con nuestras propias experiencias, vidas. ¿Que nos saldría? Una historia brillante u oscura, buena o mala, de victorias y derrotas, pero "es eterna su misericordia": todo pertenece al misterio eterno del amor. Hablar de corazón es recorrer el paso de Dios en mi vida. El ser cristiano, la identidad cristiana, el abrazo bautismal que nos ha dado el Padre, nos hace anhelar -como el hijo pródigo- el abrazo del Padre de la ternura en la gloria. La misión de la Iglesia es hacer descubrir que la vida del hombre. nuestra historia, se mueve entre dos abrazos: confianza, esperanza, paz. No estamos solos, la vida no es una batalla en solitario, sino que nos sostienen dos manos: nos mueve un solo amor que no cambia porque pequemos. Dios ama siempre de la misma manera.

Jesús rezó con este salmo antes de su entrega. Es signo del amor de Dios manifestado en la Cruz. El sufrimiento no es negativo, no es el final; la cruz nunca está hecha a medida: nos supera, no la esperamos. Son difíciles de soportar, se consigue agarrándose a la de Jesús. Por eso la celebración y adoración de la Eucaristía tiene en nosotras un papel esencial: es expresión de la misericordia, del perdón. Actualización de un amor, de una entrega, de una esperanza. De una certeza que no deja indiferente ¿o dejan indiferentes nuestras misas, reuniones, formaciones, rezos?

Jesús vive su pasión y su muerte consciente: "porque es eterna su misericordia". Estribillo que hemos de incorporar a nuestras vidas. Confianza en Dios: en el amor de las familias, en el esfuerzo por sacar la vida adelante... Porque es eterna su misericordia.

(Cfr. enseñanzas de Mons. Sebastià Taltavull, ob. aux. de Barcelona en las Jornadas Nacionales)

## Para la oración litúrgica

1ª Lectura.- Del libro del profeta Isaías 58, 1-9a



Así dice el Señor Dios: «Grita a plena voz, sin cesar, alza la voz como una trompeta, denuncia a mi pueblo sus delitos, a la casa de Jacob sus pecados. Consultan mi oráculo a diario, muestran deseo de conocer mi camino, como un pueblo que practicara la justicia y no abandonase el mandato de Dios. Me piden sentencias justas, desean tener cerca a Dios. "¿Para qué ayunar, si no haces caso?; ¿mortificarnos, si tú no te fijas?"

Mirad: el día de ayuno buscáis vuestro interés y apremiáis a vuestros servidores; mirad: ayunáis entre riñas y

disputas, dando puñetazos sin piedad. No ayunéis como ahora, haciendo oír en el cielo vuestras voces. ¿Es ése el ayuno que el Señor desea, para el día en que el hombre se mortifica?, mover la cabeza como un junco, acostarse sobre saco y ceniza, ¿a eso lo llamáis ayuno, día agradable al Señor?

El ayuno que yo quiero es éste: Abrir las prisiones injustas, hacer saltar los cerrojos de los cepos, dejar libres a los oprimidos, romper todos los cepos; partir tu pan con el hambriento, hospedar a los pobres sin techo, vestir al que ves desnudo, y no cerrarte a tu propia carne. Entonces romperá tu luz como la aurora, en seguida te brotará la carne sana; te abrirá camino la justicia, detrás irá la gloria del Señor. Entonces clamarás al Señor, y te responderá; gritarás, y te dirá: "Aquí estoy."

(Pausa para meditar la lectura)

## Responsorio:

- **Todos.-** El profeta denuncia la vaciedad del ayuno exterior, incapaz de transformar la conducta.
- Salmista.- ¿De qué nos sirve el ayuno si no tenemos misericordia con los hermanos?
- **Todos.-** El ayuno es bueno y Dios lo quiere, pero nos debe llevar a la renovación del espíritu. Un ayuno sin caridad no sirve de nada.

#### 2ª Lectura.

# De la Homilía del Santo Padre Francisco en la celebración de la penitencia en la Basílica Vaticana el viernes 13 de marzo de 2015.

Estar aquí para experimentar su amor. en cualquier caso, es ante todo fruto de su gracia. Dios nunca deja de mostrar la riqueza de su misericordia a lo largo de los siglos. La transformación del corazón que nos lleva a confesar nuestros pecados es «don de Dios». Nosotros solos no podemos. Poder confesar nuestros pecados es un don de Dios. es un regalo, es «obra suya» (cf. Ef 2, 8-10). Ser tocados con ternura por su mano y plasmados por su gracia nos permite, por lo tanto, acercarnos al sacerdote sin temor por nuestras culpas. pero con la certeza de ser acogidos por él en nombre de Dios v comprendidos a pesar de nuestras miserias: e incluso sin tener un abogado defensor: tenemos sólo uno, que dio su vida por nuestros pecados. Es Él quien, con el Padre, nos defiende siempre. Al salir del confesionario, percibiremos su fuerza que nos vuelve a dar la vida y restituye el entusiasmo de la fe. Después de la confesión renacemos.

La llamada de Jesús nos impulsa a cada uno de nosotros a no detenerse jamás en la superficie de las cosas, sobre todo cuando estamos ante una persona. Estamos llamados a mirar más allá, a centrarnos en el corazón para ver de cuánta generosidad es capaz cada uno. Nadie puede ser excluido de la misericordia de Dios. Todos conocen el camino para acceder a ella y la Iglesia es la casa que acoge a todos y no rechaza a nadie. Sus puertas permanecen abiertas de par en par, para que quienes son tocados por la gracia puedan encontrar la cer-

teza del perdón. Cuanto más grande es el pecado, mayor debe ser el amor que la Iglesia expresa hacia quienes se convierten. ¡Con cuánto amor nos mira Jesús! ¡Con cuánto amor cura nuestro corazón pecador! Jamás se asusta de nuestros pecados. Pensemos en el hijo pródigo que, cuando decidió volver al padre, pensaba hacerle un discurso, pero el padre no lo dejó hablar, lo abrazó (cf. Lc 15, 17-24). Así es Jesús con nosotros. «Padre, tengo muchos pecados...». —«Pero Él estará contento si tú vas: ¡te abrazará con mucho amor! No tengas miedo».

Queridos hermanos y hermanas, he pensado con frecuencia de qué forma la Iglesia puede hacer más evidente su misión de ser testigo de la misericordia. Es un camino que inicia con una conversión espiritual; y tenemos que recorrer este camino. Por eso he decidido convocar un Jubileo extraordinario que tenga en el centro la misericordia de Dios. Será un Año santo de la misericordia. Lo queremos vivir a la luz de la Palabra del Señor: «Sed misericordiosos como el Padre» (cf. Lc 6, 36). Esto

especialmente para los confesores: ¡mucha misericordia!

Este Año santo iniciará con la próxima solemnidad de la Inmaculada Concepción y se concluirá el 20 de noviembre de 2016, domingo de Nuestro Señor Jesucristo Rey del universo y rostro vivo de la misericordia del Padre (...).

Estoy convencido de que toda la Iglesia, que tiene una gran necesidad de recibir misericordia, porque somos pecadores, podrá encontrar en este Jubileo la alegría para redescubrir y hacer fecunda la misericordia de Dios, con la cual todos estamos llamados a dar consuelo a cada hombre y a cada mujer de nuestro tiempo. No olvidemos que Dios perdona todo, y Dios perdona siempre. No nos cansemos de pedir perdón. Encomendemos desde ahora este Año a la Madre de la misericordia, para que dirija su mirada sobre nosotros v vele sobre nuestro camino: nuestro camino penitencial, nuestro camino con el corazón abierto, durante un año, para recibir la indulgencia de Dios, para recibir la misericordia de Dios.

## (Pausa para meditar la lectura)

## Responsorio:

- **Todos.-** Poder confesarnos es un don de Dios. Él nunca deja de mostrarnos su perdón y su misericordia.
- **Salmista.-** Debemos acercarnos al sacerdote sin temor a nuestras culpas, tenemos la certeza de que seremos acogidos en nombre de Dios.
- **Todos.-** Toda la Iglesia tiene necesidad de recibir misericordia, porque somos pecadores.





# **NOTICIAS Y AVISOS**



El día 6 de enero, nos dejó nuestra querida Angelita. Le damos gracias a Dios por poner a angelita al frente de la Adoración Nocturna Femenina, en Córdoba. Fue una mujer emprendedora y con un gran amor a Jesucristo Sacramentado. Todas sabemos del temple y el coraje que tenía para trabajar y luchar para que el Señor fuera bien adorado.

La adoración nocturna Femenina, se fundó en octubre de 1961. Ella trabajó con las primeras que fundaron. En marzo de 1969 fue nombrada presidenta diocesana y, como tal, estuvo hasta el 19 de noviembre de 2001 en que, en la Asamblea Diocesana que se celebró para elegir nueva presidenta, ya no se quiso presentar, y dejó el relevo para que otra cogiera el timón de Anfe.

En el año 1982 tuvo la idea de hacer un pequeño boletín, para que llegara las noticias de Anfe a todas las secciones y estar conectadas unas con otras a través de él. En diciembre de ese mismo año salió a la luz el número 1 de nuestro querido boletín, con 8 páginas, que con el tiempo ha ido creciendo a 28. Ya llevamos 345 boletines que, durante 33 años nos ha ido informando y formando a todas.

Hace 22 años fundó la Beca para el Seminario, con el fin de aportar algo para que, entre nuestros jóvenes, no hubiera ninguno que se quedara sin entrar por falta de dinero. Desde entonces hemos aportado todas, año tras año, casi 27 millones de las antiguas pesetas.

Fue miembro de la Comisión Permanente Nacional y Vocal de las Jornadas Nacionales durante muchos años. Ella preparaba las Jornadas estupendamente, lo preparaba todo con alegría y buen gusto.

Estuvo de presidenta 31 años y 8 meses. Fundo 25 secciones.

Ella me enseñó cómo hacer el boletín, y durante muchos meses se iba a mi casa para, en el ordenador, ver qué íbamos a poner. Se le olvidaba a veces las cosas y me decía que le preocupaba su memoria, ya que una hermana suya murió de alzheimer. Yo la animaba diciendo que eso nos pasaba a todas, que se nos olvidaban las cosas, que no le diera importancia. Pero el tiempo le dio la razón. Poco a poco fue perdiendo la memoria. Ha sufrido con mucha paciencia su larga enfermedad, hasta que el día de Reyes, día de la Manifestación



del Señor, Dios le obsequió con un gran regalo: su encuentro con Él.

La Misa de funeral y entierro fue el día 7 en la parroquia de la Virgen del Camino. Presidió la ceremonia, el párroco, Don Manuel Sánchez Gómez y concelebró Don Manuel Pérez Moya, Consiliario de la Sección de Córdoba.

El Señor le habrá premiado el trabajo y esmero que puso siempre en propagar la adoración al Santísimo Sacramento en la Diócesis de Córdoba.

Descansa en paz, Angelita. Siempre te recordaremos.

Loli Gómez-Presidenta Diocesana

# <u>, aja ok aja </u>

Para las que no pudieron asistir a su funeral y que han preguntado si se ofrecerá una misa por Angelita, os comunicamos que, a parte de la que se ofrezca en nuestras vigilias mensuales, el día 15 de febrero, ANFE ofrecerá una Misa por el eterno descanso de su alma. Será en la parroquia de La Trinidad, a las 17,30 horas.

# CÓRDOBA

## Retiro de Cuaresma

El miércoles día 17, a las 17:30 horas, celebraremos el Retiro de Cuaresma, como siempre, en las Madres Capuchinas. Tendremos Exposición del Santísimo, Vísperas, meditación y Santa Misa. Esperamos la buena respuesta de todos los turnos, ya que es un tiempo precioso para buscar juntas que el Amor de Dios convierta nuestras vidas, para estar listas y disponibles a celebrar la alegría de la Pascua.



# **NECROLÓGICAS**

#### LUCENA

Ha fallecido nuestra hermana adoradora honoraria Teresa Morales Polo.

#### DOS TORRES

El pasado 7 de diciembre falleció nuestra hermana honoraria María Blanco Cañuelo, fue ejemplo de adoradora fiel hasta el final de su vida.

# **BECA NÚM 22** PARA EL SEMINARIO



TOTAL	6.770,40 €
Dominga Arenas (de El Cañuelo)	38'00 €
Una adoradora de Priego de Córdoba	10'00 €
Suma anterior	6.722'40 €

Este año, si queremos llegar a culminar la Beca, tendremos que hacer todas un esfuerzo, como lo hemos hecho todos los años. Nos quedan poco más de tres mil euros para consequirlo. ¿ Creéis que lo conseguiremos? ¡¡Yo creo que sí!!



Para cualquier ingreso que tengáis que hacer a nivel diocesano, la cuenta del BBVA es:

## 0182-2100-62-0201674878

Para los pueblos donde no exista oficina de BBVA pueden hacerlo en la cuenta de Cajasur: 0237 - 6028 - 00 - 9165883839.

# En este mes celebramos

# TIEMPO ORDINARIO 4º SEMANA DEL SALTERIO - TOMO III

**Día 2.- Martes.- Fiesta de la Presentación del Señor.-** Purificación de la Virgen.-Día de la Vida Consagrada.



# COMIENZA LA CUARESMA 4º SEMANA DEL SALTERIO - TOMO II

**Día 10.- Miércoles de Ceniza.- Ayuno y abstinencia.-** Sólo cuando las dificultades y sufrimientos de nuestros hermanos nos interpelan, podemos iniciar nuestro camino de conversión hacia la Pascua. (*Papa Francisco*)

**Dia 11.- Jueves.- Ntra. Señora de Lourdes.** Jornada Mundial del Enfermo.

**Día 12.- Viernes.- Día del ayuno voluntario.-** Campaña contra el hambre "Manos Unidas".

**Día 14.- Domingo.- Manos Unidas.-** Colecta de la campaña contra el hambre.





Día 22.- Lunes.- Fiesta de la Cátedra de San Pedro.

	CORDOBA	DIAS	HORAS
	Sagrados Corazones (Trinidad)	Segundo viernes	9,30
	Santa Teresa (Trinidad)	Segundo viernes	9,30
	Santa María Madre de la Iglesia	Último viernes	10,00
	Santa Isabel de Hungría	Tercer viernes	9,00
	Santa Isabel de Hungría (matrimonios)	Tercer viernes	9,00
	Sta. Marina de Aguas Santas	Tercer viernes	9,00
V	• Sta. Marina de Aguas Santas (matrimonios)	Tercer viernes	9 ′00
	MONTILLA		
G	María Auxiliadora	Cuarto Jueves	10′00
	Ntra. Sra. de la Asunción	Último sábado	10,00
L	Ntra. Sra. de la Aurora y S. Francisco Solano	Tercer sábado	10,00
	LUCENA • Santa Clara	Último sábado	10,30
A	POZOBLANCO • Ntra. Sra. de Luna	Cuarto viernes	10′00
S	BAENA • La Inmaculada Concepción	Tercer lunes	10′00
	FERNAN NÚÑEZ •Santa Marina de Aguas Santas	Tercer lunes	10′00
	PUENTE GENIL • La Inmaculada Concepción	Segundo viernes	10,30
M	AÑORA • Ntra. Sra. de la Peña	Primer lunes	10,30
E	DOS TORRES • Ntra. Sra. de Loreto	Tercer jueves	10,30
N	EL VISO • Santa Ana	Tercer miércoles	11,00
S	HINOJOSA DEL DUQUE • Ntra. Sra. del Carmen	Segundo juéves	10,30
U	RUTE • Ntra. Sra. de las Mercedes	Segundo jueves	10′00
A	ZUHEROS • Santa Teresa	Último martes	10′00
L	PEDRO ABAD • Santa Rafaela María	Tercer martes	10′00
E	CABRA • Ntra. Sra. de la Sierra	Tercer martes	10′00
S	BENAMEJI • La Inmaculada Concepción	Último jueves	10′00
	PRIEGO DE CORDOBA • San Francisco de Asís	Tercer martes	10,30
	CARDEÑA • Ntra. Sra. del Carmen	Último jueves	10′00
	VILLANUEVA DEL DUQUE		
	Inmaculada Concepción de María	Tercer miércoles	10′00
	LUQUE • Ntra. Sra. del Rosario	Segundo sábado	10′00

	DIAS	HORAS
LA RAMBLA • Ntra. Sra. de la Esperanza	Tercer miércoles	10,00
ALMEDINILLA • Virgen de los Dolores	Último jueves	10,00
ESPEJO • Virgen del Perpetuo Socorro	Último miércoles	10'00
VILLA DEL RIO • Virgen de la Estrella Coronada	Tercer viernes	10'00
MORILES • Virgen del Rosario	Último viernes	10'00
ADAMUZ • Ntra. Sra. del Sol	Último lunes	10'00
LA CARLOTA • La Inmaculada	Segundo martes	10'00
JAUJA • San José	Segundo viernes	10′00
PALMA DELRÍO • Ntra. Sra. de Belen Coronada	Último martes	10′00

VIGILIA	S DE PRUEBA	DIAS	HORAS
HORNACHUELOS		Primer Jueves	10′00

VIGILIAS DE A.N.F.E.R.			
RELIGIOSAS	TURNO	DÍAS	
CÓRDOBA  Madres Dominicas (M Sta. M.ª de Gracia)	Ntra. S.ª del Rosario	Del 7 al 8	
Franciscanas Clarisas (M. Santa Cruz) Franciscanas Clarisas (M. Santa Isabel) Franciscanas Capuchinas	La Inmaculada Santa Clara S. Francisco y Sta. Clara	Primer domingo Del 10 al 11 Del 10 al 11	
Madres Cistercienses (M. de la Encarnación) Madres Cistercienses (M. de Cister)	Encarnación del Señor La Inmaculada	Del 14 al 15 Último sábado	
Adoratrices Escls. del Stmo. y de la Caridad Carmelitas Calzadas, A.O.	Sta. María Micaela Sagrado Corazón	Sin día fijo Primer jueves	
Madres Jerónimas	Purificación Stma. Virgen	Del 2 al 3	
Inmaculada	María Reina	Del 27 al 28	
Franciscanas Clarisas	Santa Clara Inmaculada	Del 11 al 12 Del 8 al 9	
Madres Agustinas Recoletas	Virgen de la Consolación Virgen del Carmen	Primer viernes Segundo domingo	
Madres Dominicas	María Madre de Dios	Del 8 al 9	
Madres Agustinas Recoletas	San Agustín	Tercer jueves	
Franciscanas Concepcionistas	Purísima Concepción	Primer jueves	